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109 millones de presupuesto para 2025 con el foco en la inversión social
 

PÁGINAS 4 y 5

Síguenos en redes sociales @TuToledo

Un concepto diferente

Hostal Restaurante Nuevo AcuarioHostal Restaurante Nuevo Acuario
Pedidos y reservas: 643 51 61 42 - 640 34 19 23

Lo mejor de la cocina casera, nuestras hamburguesas, 
tacos, quesadillas, tequeños, pizza y mucho más

La exposición itinerante el Museo del Deporte es la primera actividad de la celebración de Toledo como Ciudad Europea del Deporte. La 
muestra  cuenta con objetos de gran valor histórico y deportivo, como una raqueta de Rafa Nadal, una camiseta y las botas de Fernando 
Alonso o el maillot del Tour del equipo Banesto, entre otras muchas. PÁGINA 22

El museo itinerante del Deporte llega a Santa 
María de Benquerencia hasta el 31 de enero

Finalizan las obras de renovación 
del pavimento del eje Alfileritos-
Sillería
 PÁGINA 5

MIles de Toledanos salieron a las 
calles a recibir a los Reyes Magos 
en una multitudinaria Cabalgata
 PÁGINA 2

Hablamos con Rubén Lozano, 
responsable de Deportes y Río 
Tajo del Ayuntamiento
 PÁGINAS 12- 13
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A pesar de la amenaza de lluvia, miles 
de toledanos se echaron a las calles 
para recibir a los Reyes Magos de Orien-
te en una multitudinaria Cabalgata que 
recorrió la ciudad sin incidencias des-
tacables.
El cortejo real, compuesto por más de 

500 personas, nueve carrozas fabrica-
das en Toledo, siete pasacalles y trein-
ta caballos, partió del Centro Cívico de 

Buenavista a las 18:00 horas.  La comi-
tiva recorrió  la Avenida de Barber y la 
Avenida de la Reconquista hasta llegar 
a la Puerta de Bisagra.
En la Puerta de Bisagra, Melchor, Gas-

par y Baltasar fueron recibidos por el 
alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, 
la vicealcaldesa, Inés Cañizares, y los 
concejales de la Corporación Municipal.
Durante el acto, se tuvo un recuerdo 

especial para los niños afectados por 
la DANA, haciéndoles llegar el apoyo 
de la ciudad en una noche tan especial.
Tras entregarles las llaves de la ciu-

dad, Velázquez agradeció a los Reyes 
Magos su visita a Toledo «para cumplir 
todos los deseos». El alcalde también 
tuvo palabras de agradecimiento para 
todos aquellos que hicieron posible «una 
noche tan mágica».

Toledo salío a las calles para recibir a 
SSMM los Reyes Magos de Oriente





Número 55 n Enero 20254
Actualidad Síguenos en redes sociales @TuToledo

El Ayuntamiento de Toledo ha dado 
luz verde al presupuesto municipal 
para el año 2025, que asciende a 
109.140.000 euros, lo que supone 
un incremento del 0,9% respecto 
al ejercicio anterior.  Las cuentas, 
aprobadas en el Pleno municipal, 
priorizan la inversión en servicios 
sociales, vivienda, deporte y medio 
ambiente, con el objetivo de «mejo-
rar la calidad de vida de los toleda-
nos», según ha afirmado el concejal 
de Hacienda, Juan José Alcalde.

Alcalde ha defendido que el pre-
supuesto «da respuesta a las nece-
sidades de los ciudadanos» a tra-
vés de proyectos concretos como 
la renovación de instalaciones de-
portivas, la puesta en marcha del 
nuevo Plan de Ordenación Muni-
cipal, la construcción de viviendas 
asequibles para jóvenes, la recu-
peración del río Tajo y la mejora de 

los servicios sociales. Además, se 
busca impulsar una agenda cultural 
«a la altura de una ciudad Patrimo-
nio de la Humanidad como Toledo».

Refuerzo de los servicios sociales 
y atención a las demandas 
ciudadanas
Uno de los pilares del presupues-
to es el refuerzo de los servicios 
sociales. El concejal de Hacien-
da ha destacado el aumento de la 
partida destinada a esta área, que 
permitirá «ampliar el servicio que 
damos desde esta concejalía a los 
ciudadanos».  En concreto, se ha 
incrementado la ayuda a domici-
lio, un servicio que, según Alcal-
de, «cuando entramos en junio de 

2023 no se pagaba desde marzo 
porque habían agotado el presu-
puesto disponible».

El presupuesto contempla un 
aumento del 18,5% en la ayuda 
a domicilio, un 23% en la partida 
de personas mayores, un 3,2% 
en infancia y un 71% en la casa 
de acogida.  «En materia de Ser-
vicios Sociales, de los que ustedes 
siempre hablan pero luego nunca 
hacen, sube una media del 9,1%», 
ha afirmado Alcalde en referencia 
a la oposición.

Apuesta por la vivienda, el 
deporte y el medio ambiente
En materia de vivienda, el Ayunta-
miento «apuesta fuerte», según ha 

asegurado el concejal de Hacien-
da.  Además de la próxima cons-
trucción de viviendas en el barrio 
de Santa Bárbara a través de la 
EMSV, se ha creado una partida 
de 100.000 euros para la conce-
jalía de Vivienda, que «nunca ha-
bía existido».

El deporte también ocupa un lu-
gar destacado en el presupuesto, 
con un incremento de 100.000 eu-
ros en la partida destinada a esta 
área. «En un año clave en el que 
Toledo es Ciudad Europea del De-
porte, queremos que todos los ciu-
dadanos puedan disfrutar de las 
instalaciones y actividades depor-
tivas», ha señalado Alcalde.

El compromiso con el medio am-
biente se refleja en la inclusión del 
Plan de Vertidos Cero y la segunda 
fase del plan de arbolado, que con-
tará con una inversión de 100.000 
euros.  Además, se ha aumentado 
la partida de juventud un 6,3% y la 
de educación un 12,6%, con un in-

El pleno aprobó los presupuestos para 2025.

Las cuentaspúblicas qse aprobaron con el voto a favor de PP y VOX, y el voto en contra de PSOE e IU-Podemos.

Toledo aprueba un presupuesto de 109 millones 
para 2025 centrado en mejorar los servicios

El Ayuntamiento de Toledo ha 
aprobado en un pleno extraordi-
nario el Plan de modernización 
fiscal para el año 2025, un pro-
yecto que busca «garantizar el 
mantenimiento de los servicios 
para todos los ciudadanos», se-
gún aseguraba el concejal de Ha-
cienda, Juan José Alcalde.

El plan incorpora tres alegacio-
nes presentadas por la Federa-
ción Empresarial Toledana y la 
Asociación de Hostelería y Turis-
mo de Toledo. Una de ellas, por 

imperativo legal, adapta la tasa 
de basura a la normativa estatal. 
Las otras dos modificaciones in-
troducen beneficios fiscales para 
residentes y empresarios locales:
n Reducción de la tasa de aper-

tura de establecimientos: Se 
reduce un 25% para favorecer 
la creación de negocios en la 
ciudad.

n Reducción del coste de la tar-
jeta de la ORA para residen-
tes: El precio de la tarjeta anual 
pasa de 8,20 euros a 7 euros.

Mientras que se reducen las ta-
sas para residentes, el plan con-
templa un incremento de la tarifa 
general de la ORA para aquellos 
vehículos que no estén empadro-
nados en Toledo.  Además, se in-
troduce una tasa para los auto-
buses turísticos que acceden 
diariamente a la ciudad, con el 
objetivo de «contribuir a una me-
jora de la movilidad y al sosteni-
miento de los servicios públicos», 
aseguraba el concejal de Hacien-
da, Juan José Alcalde.

Toledo moderniza su fiscalidad para 2025 
con beneficios para residentes y empresas

El alcalde, Carlos Velzquez, acompañado por varios concejales de su 

gobierno, durante su visita tras la finalización de las obras.

Las cuentas municipales, «están 
orientadas a mejorar la vida de los 
toledanos, como por ejemplo, construir 
viviendas asequibles para jóvenes, 
recuperar el río Tajo o renovar y 
mejorar los servicios sociales»

Juan José Alcalde (PP)

«Lamentamos que PP y Vox no hayan 
tenido en cuenta la enmienda a la 
totalidad que el grupo socialista ha 
presentado a estos presupuestos para 
evitar la nueva subida de impuestos»

Noelia de la Cruz (PSOE)

Dudamos de  «que los ingresos que 
garantizan la senda de estabilidad del 
presupuesto de 2025 se cumplan»

Txema Fernandez (IU- Podemos)
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, visitó el pasado 3 de 
enero las obras de renovación 
del pavimento en el eje Alfileri-
tos-Sillería, en pleno Casco His-
tórico de la ciudad. La inter-
vención, que ha supuesto una 
inversión de 974.230,29 euros 
financiados con fondos euro-
peos ‘Next Generation’, ha con-
sistido en la mejora del entorno 
urbano y la reparación del firme 
en la calle Sillería, la plaza de 
San Nicolás y la calle Alfileritos.

Las obras, iniciadas en julio, 
se desarrollaron en tres fases 
para minimizar las molestias a 
vecinos y comerciantes.  Du-
rante la ejecución de las obras, 
se implementó un dispositivo 
especial de tráfico para garan-
tizar el acceso de los residen-
tes a sus viviendas y garajes, 

así como a los negocios de la 
zona. El tráfico se reabrió por 
completo el 31 de diciembre, 
justo a tiempo para facilitar el 
tránsito durante las fiestas navi-
deñas. Velázquez destacó que 

esta actuación contribuirá a «fi-
jar población en el Casco His-
tórico, atraer nuevos residentes 
y mantener en el mejor estado 
posible nuestro patrimonio».  El 
alcalde subrayó la importancia 

de preservar el Casco Histórico 
de Toledo, declarado Patrimo-
nio de la Humanidad, y recordó 
el compromiso de su equipo de 
Gobierno con la revitalización 
de esta zona emblemática de 
la ciudad.

Un entorno más accesible y 
atractivo para residentes y 
visitantes
La renovación del pavimento no 
solo mejora la estética del en-
torno, sino que también aumen-
ta la accesibilidad para perso-
nas con movilidad reducida y 
facilita el tránsito de peatones.  
Con esta intervención, se busca 
crear un espacio más amable 
y atractivo tanto para los resi-
dentes como para los visitan-
tes que recorren las calles del 
Casco Histórico.

cremento del 33,3% en las becas 
municipales.

Incremento de ingresos por 
coeficientes diferenciados y tasa 
de estacionamiento
En cuanto a los ingresos, Alcalde 
explicaba que los ingresos directos 
crecen un 5,8% debido a la tramita-
ción del proyecto de ordenanzas fis-
cales, que conlleva una mayor pre-
visión de ingresos.  Los impuestos 
indirectos se reducen un 10,3% res-
pecto al año anterior, mientras que 
los impuestos, tasas y contribucio-
nes especiales crecen un 7,4% por 
la aplicación de la tasa de estacio-
namiento de vehículos que afecta-
rá a los ciudadanos que no tengan 
su coche empadronado en Toledo.

Obras en el campo de fútbol Carlos 
III y Centro de Mayores de 
Buenavista
Finalmente, Alcalde ha anuncia-
do que el próximo año comenza-
rán las obras del campo de fútbol 
Carlos III y del Centro de Mayores 
de Buenavista, «un proyecto de-
seado e histórico por los vecinos».  
«Este equipo de Gobierno cumple 
con sus compromisos», Concluía 
Alcalde.

Se inaugura el Centro Regional de Artesanía de Castilla-La Mancha en la rehabilitada Mezquita de Tornerías.  , 
Tras una cuidadosa restauración que ha permitido preservar el valor histórico del inmueble, tras llevar 12 años cerrado, el nuevo Cen-
tro Regional de Artesanía abre de nuevo sus puertas, posicionándose, además, como un referente cultural y turístico de la capital cas-
tellanomanchega. al acto ha asistido, junto al presidente castellanomanchego, Emiliano García-Page, la consejera de Economía, Em-
presas y Empleo, Patricia Franco; el consejero de Educación, Cultura y Deportes, Amador Pastor; el delegado de la Junta en Toledo, 
Álvaro Gutiérrez; la presidenta de la Diputación Provincial, Cochi Cedillo; y el alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, además de distintos 
representantes del sector artesano, social y económico de la capital.

El concejal de Movilidad y Régi-
men Interior, Iñaki Jiménez, anun-
ciaba, recientemente, que la Jun-
ta de Gobierno Local aprobará la 
reparación de las escaleras me-
cánicas de Zocodover, una obra 
que se repercutirá posteriormen-
te a la empresa concesionaria.

«Con esta actuación pondre-
mos fin a una situación que lleva 
cerca de siete años sin solucio-
narse», ha declarado Jiménez. El 

proyecto, que cuenta con un pre-
supuesto de 280.000 euros, se li-
citará con carácter de urgencia y 
las obras de impermeabilización 
para evitar filtraciones de agua se 
ejecutarán en el primer trimestre 
del año.

Jiménez también informó so-
bre las obras que se realizarán 
en la Delegación del Gobierno, 
que afectarán a la movilidad en 
el entorno de la plaza de Zocodo-

ver.  La ocupación de parte de la 
vía pública por camiones y con-
tenedores durante las obras hará 
«imposible compaginarlas con el 
transporte público, tanto de taxis 
como de autobuses», ha explica-
do el concejal

La grúa necesaria para las obras 
se ubicará en la bajada del Arco 
de la Sangre, donde actualmente 
se encuentra la estatua de Cer-
vantes, que será retirada tempo-

El Ayuntamiento de Toledo reparará 
las escaleras mecánicas de Zocodover
Además, anunciaba cambios en la movilidad por las obras en la Delegación del Gobierno

El alcalde, Carlos Velázquez, acompañado por varios concejales de su 

gobierno, durante su visita tras la finalización de las obras.

El alcalde, Carlos Velzquez, acompañado por varios concejales de su 

gobierno, durante su visita tras la finalización de las obras.

Finalizan las obras de renovación del pavimento del eje 
Alfileritos-Sillería tras una inversión de 974.230,29 euros

«Estamos orgullosos de estos 
presupuestos
porque son equilibrados, viables y 
pensados para la ciudadanía,
no para satisfacer las prioridades de la 
oposición»

Inés Cañizares (VOX)
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El Ayuntamiento de Toledo ha apro-
bado esta semana en Junta de Go-
bierno Local un protocolo general 
de actuación con la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Mancha 
para la recuperación y adecuación 
del campo de Fútbol Carlos III, se-
gún ha informado hoy el portavoz 
municipal, Juan José Alcalde.

Este acuerdo permitirá rehabilitar 
una importante instalación depor-
tiva para la ciudad.  Además, se ha 
renovado la encomienda de gestión 
a la Empresa Municipal del Suelo y 
la Vivienda de Toledo (EMSV) para 
la gestión de expedientes sancio-
nadores y el cobro de multas du-
rante el año 2025.

El portavoz ha destacado que 
esta encomienda, que se reali-
za anualmente, es una actividad 
complementaria a la principal 
función de la EMSV, que es la 
construcción de viviendas.  En 
este sentido, ha recordado que la 
EMSV construirá próximamente 
40 viviendas en el barrio de Santa 
Bárbara y que ha puesto en mar-

cha la primera Oficina de Trans-
formación Comunitaria, impul-
sando la creación de la primera 
comunidad energética en el Cas-
co Histórico.

En la misma sesión, se aproba-
ron las bases para la selección de 
personas desempleadas en el mar-
co del programa de apoyo activo 
al empleo de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha y se 
renovó el contrato de suministro de 
energía eléctrica.

En el área de Cultura, se aprobó 
la reversión al Ayuntamiento de los 

ingresos de los contratos patrimo-
niales cedidos al Patronato Muni-
cipal de Turismo, como la explota-
ción del autobús y el tren turístico, 
el Palacio de Congresos ‘El Greco’ 
y la gestión de espacios cultura-
les en la Posada de la Hermandad.

También se avanzó en los trámites 
para la rehabilitación de la cubier-
ta del Palacio de Congresos y se 
aprobaron las bases del convenio 
con la Diputación Provincial de To-
ledo para la reapertura de la oficina 
de turismo de la estación del AVE, 
cerrada desde 2020.

La concejal de Cultura y Patrimo-
nio, Ana Pérez, presentaba el pa-
sado 1 5 de enero, el estreno na-
cional del espectáculo ‘Cerca del 
Tajo, en soledad amena’ sobre las 
églogas de Garcilaso de la Vega, 
a cargo de la compañía conquen-
se ‘La Máquina Real’.

La representación tendrá lugar 
en el Teatro de Rojas el próximo 
viernes 17 de enero, en doble se-
sión. A las 11:00 horas la sesión 
está dirigida a los alumnos de Se-
cundaria, incluida en la Campa-
ña Escolar, y ya por la tarde, a las 
20:00 horas será la sesión para el 
público general.

Bajo la dirección y dramaturgia 
de Sergio Adillo, y la dirección mu-
sical de Sebastián León, la obra 
cuenta el viaje desde el Virreina-
to de Nápoles hasta las orillas del 
Tajo, cerca de Toledo, donde unas 
ninfas tejen historias que les can-
tan y cuentan dos pastores sobre 
sus desastrados amores a ovejas, 
pájaros árboles y manantiales.

La concejal de Cultura, ha des-
tacado la labor de investigación 
histórica sobre el teatro clásico 
realizada por la compañía con-
quense, gracias a la cual transfor-
ma las tres églogas de Garcilaso 

de la Vega en materia escénica, 
con una música renacentista y 
con un retablo de títeres. Así mis-
mo, Ana Pérez, ha ensalzado que 
la obra exponga la visión idílica 
del poeta toledano, sobre la zona 
donde nación, «y con una mirada 
preocupante sobre el entorno y 
el río Tajo».

Por su parte, el director musical 
de la obra e intérprete, Sebastián 
León, ha asegurado que no ha 
sido fácil trasladar la obra a los 
títeres, pero el objetivo de la com-

pañía era «resaltar ese ambien-
te onírico, casi de un sueño, que 
nos remonte a la infancia». Ade-
más, la obra, tal y como ha recor-
dado el director musical, contará 
con la interpretación de madriga-
les y piezas de Pedro Guerrero 
que conforma la banda sonora 
de esta obra.

Por último, la concejal de Cultu-
ra, ha animado a todos los toleda-
nos a disfrutar de esta divertida 
y original obra, que «tenemos la 
suerte de estrenar en la ciudad».

La inversión en el campo ha tenido un coste cercano a los 150.000 euros.

La concejal de Cultura, ha destacado la labor de investigación histórica 

sobre el teatro clásico realizada por la compañía conquense,

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez visitó, recientemente, el 
campo de fútbol Paulino Lorenzo, 
anexo al Salto del Caballo de la 
capital donde se han desarrolla-
do varias actuaciones de mejo-
ra de esta instalación deportiva.

En concreto, se ha renovado 
de manera integral el césped 
del campo que según el conce-
jal de Deportes, Rubén Lozano, 
«se encontraba muy deteriorado 
y con unos defectos de origen, 
por lo que ha supuesto una me-
jora considerable de la capacidad 
del terreno de juego y la calidad 
en su uso».

Según ha señalado Lozano con 
este césped «mejorará el rendi-

miento de nuestros deportistas» 
y además, el césped que esta-
ba anteriormente en este esta-
dio se ha reutilizado «tanto en 
las proximidades del Paulino Lo-
renzo, para proteger de lesiones, 
como en el campo de la Escue-
la Central de Educación Física».

La inversión en esta instalación 
deportiva de la ciudad ha tenido 
un coste cercano a los 150.000 
euros, a los que hay que añadir 
otra intervención realizada por 
parte del Club Deportivo Toledo 
en los vestuarios del mismo esta-
dio, con lo cual, el estadio ahora 
mismo «está en mejores condi-
ciones para la práctica del fútbol 
y del fútbol siete».

Toledo acogerá el estreno nacional del 
espectáculo ‘Cerca del Tajo, en soledad 
amena’ de Garcilaso de la Vega

El campo de fútbol Paulino Lorenzo 
de Toledo estrena césped nuevo

Toledo recupera el campo de Fútbol Carlos 
III gracias a un protocolo con la Junta

El concejal de Hacienda Juan José Alcalde.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, asistió el pasado día 15 
de enero,a la presentación del 
cartel anunciador de la Semana 
Santa de Toledo 2025, obra del 
artista César Núñez Álvarez. 

Velázquez ha reafirmado el com-
promiso del Ayuntamiento con la 
Semana Santa, destacando la sub-
vención de 37.000 euros destinada 
a la Junta de Hermandades y Cofra-
días. El alcalde ha elogiado la labor 
de los cerca de 5.000 cofrades que 
hacen de la Semana Santa de Tole-
do “una de las más extraordinarias 
de España”, recordando su decla-
ración como Fiesta de Interés Turís-
tico Internacional hace once años. 

Este año, la Semana Santa con-
tará con una nueva talla, la Virgen 
de la Esperanza en su Soledad, 
que procesionará el Miércoles 
Santo. El alcalde se ha mostrado 
“doblemente de enhorabuena” por 
esta incorporación y ha felicitado 
al autor del cartel por “haber sa-
bido captar la Pasión y ese tole-
danismo” en su obra.

El cartel ganador, titulado “Cruz 
de guía”, representa el callejón Vi-
nos Esquivias con la torre de la 
Catedral Primada al fondo, for-
mando la línea vertical de la cruz. 
La corona de espinas plasmada 
en la obra simboliza la Pasión de 
Cristo. 

Toledo se prepara para una Semana 
Santa especial con la nueva talla de 
la Virgen de la Esperanza
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El consistorio estudia convertirlo en viviendas. También se planea un nuevo 
centro comercial en el Polígono Industrial.

La comisión de Empleo, Promo-
ción Económica y Planeamiento 
del Ayuntamiento de Toledo apro-
bó someter a información pública 
el cambio de uso del edificio de la 
antigua sede central de Telefóni-
ca, ubicado en el Casco Histórico. 
El objetivo es que este inmueble, 
sin actividad desde 1997, pase de 
equipamiento privado a uso resi-
dencial.

Florentino Delgado, presiden-
te de la Comisión y concejal de 
Urbanismo, ha aclarado que se 
trata del inicio de la tramitación 
y que «no se va a autorizar nada 
que no cumpla con la normativa».  
El promotor deberá someterse a 
los requisitos establecidos y su-
perar los trámites de información 
pública, alegaciones e informes 
correspondientes.

Delgado ha destacado la impor-
tancia de aumentar la oferta de 
viviendas en el Casco Histórico, 

pero ha evitado confirmar si el edi-
ficio podría albergar apartamen-
tos turísticos. 

Nuevo centro comercial en el 
Polígono Industrial
La Comisión también ha aprobado 
someter a información pública la 
incorporación del uso terciario a 
una parcela de casi 20.000 metros 
cuadrados en la calle Torviscal del 

Polígono Industrial, con el objetivo 
de construir un centro comercial.

La parcela, que también tiene 
acceso por las calles Río Gua-
darrama y Río Nogueras, cuenta 
con edificaciones industriales que 
actualmente se están demoliendo 
y dispone de todos los servicios 
urbanos. El proyecto contempla 
una edificabilidad de 8.000 metros 
cuadrados para uso comercial.

El Ayuntamiento estudia el cambio 
de uso del edificio de Telefónica

Homenaje a los 17 trabajadores del Ayuntamiento jubilados en 2024. En el acto, ce-
lebrado en el Centro Cultural San Marcos, junto a los trabajadores jubilados, sus familiares y ami-
gos y compañeros, estuvo presente la corporación municipal, quienes fueron los encargados de 
hacerles entrega de unas placas de recuerdo.

La concejal de Asuntos Sociales, 
Inclusión, Familia y Mayores del 
Ayuntamiento de Toledo, Marisol 
Illescas, ha hecho un llamamien-
to a la unidad de todos los parti-
dos políticos frente a las alarman-
tes cifras de mujeres asesinadas 
por violencia de género en lo que 
va de año. En los primeros siete 
días de 2025, dos mujeres han 
sido asesinadas en España, una 
situación que Illescas ha califi-

cado de «escalofriante». «Son 
cifras como para que todos es-
temos unidos», ha declarado la 
concejal. «Les pido a todas las 
fuerzas políticas que dejen de 
hacer política de esta cuestión 
porque es sagrada y debemos 
arrimar el hombro todos y no po-
ner zancadillas».

Illescas ha destacado el trabajo 
que está realizando el equipo de 
Gobierno municipal para erradi-

car la violencia de género y fo-
mentar la igualdad, a través de 
medidas que promueven la con-
ciliación familiar y la educación en 
igualdad en escuelas e institutos.

«Desde el Ayuntamiento se-
guimos trabajando en positivo 
y en una lucha diaria, sin dejar-
nos ensombrecer por ninguna 
ofensa, por y para las mujeres 
de la ciudad de Toledo», afirma-
ba Illescas.

Illescas reivindica una vez más unión frente a las 
«escalofriantes cifras de mujeres asesinadas»

Arranca la última fase de las obras de mejora en Alfileritos-Sillería

Se somete a información pública que el edificio de Telefónica, en el Casco, 

pase a uso residencial.

El Ayuntamiento de Toledo acogió 
el pasado 20 de diciembre el acto 
de clausura de la décima edición 
del programa «Juntos Somos Ca-
paces», una iniciativa que promue-
ve la inclusión laboral de personas 
con discapacidad intelectual. Du-
rante seis meses, tres personas 
realizaron prácticas en diferentes 
áreas del consistorio: el Patrona-
to Deportivo Municipal, la bibliote-
ca del Polígono y la concejalía de 
Asuntos Sociales.

La concejal de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
Marisol Illescas, agradeció la la-
bor de los participantes y desta-
có la importancia de la inclusión 
laboral para que «cualquier per-
sona pueda tener una oportuni-
dad».  Illescas animó a empre-
sas y administraciones públicas 
a sumarse a esta iniciativa y re-
saltó el impacto positivo que la 
experiencia tuvo en los partici-
pantes, mejorando su comuni-
cación, expresión y relaciones 
interpersonales.

Daniel Collado, director geren-
te de Plena Inclusión Castilla-La 
Mancha, agradeció el compromi-
so del Ayuntamiento de Toledo, 
que ha ido incrementando el nú-
mero de plazas para prácticas de 

personas con discapacidad. Co-
llado subrayó la importancia del 
empleo para «vivir de una mane-
ra digna y desarrollar un proyec-
to de vida satisfactorio».  Ade-
más, recordó el compromiso del 
Ayuntamiento de reservar un 2% 
de las plazas para personas con 
discapacidad intelectual.

Rubén Lozano, concejal de 
Medioambiente, Río Tajo y De-
portes, se mostró satisfecho con 
la participación de Aitor, uno de 
los beneficiarios del programa, 
en el Patronato Deportivo Muni-
cipal. Lozano destacó su esfuer-
zo y dedicación durante los tres 
meses de prácticas.

Además, anunció la firma de un 
convenio con el Centro de Educa-
ción Especial del Polígono para 
que sus alumnos puedan utilizar 
la piscina climatizada de forma 
gratuita.  «En el año 2025, en el 
que Toledo será Ciudad Europea 
del Deporte, no nos vamos a ol-
vidar de nadie», declaró Lozano.
El concejal también adelantó la 
próxima inauguración del pabellón 
de la Escuela Central de Educa-
ción Física, un espacio totalmente 
accesible que se pondrá a dispo-
sición de Plena Inclusión para su 
uso y disfrute.

El Ayuntamiento de Toledo clausura 
la décima edición del programa 
«Juntos Somos Capaces»
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En los últimos días, Txema Fernán-
dez, portavoz de Izquierda Uni-
da-Podemos en el Ayuntamiento 
de Toledo, ha manifestado su pre-
ocupación por el riesgo de incum-
plimiento de la senda de estabili-
dad presupuestaria del municipio 
para 2025. Según el concejal, la fal-
ta de ingresos clave previstos en las 
Ordenanzas Fiscales Municipales 
compromete las inversiones anun-
ciadas por el Consistorio.

Fernández ha señalado que dos 
fuentes principales de ingresos, el 
forfait del Patronato Deportivo y la 
nueva tasa para autobuses turís-
ticos, no comenzarán a cobrarse 
hasta el segundo trimestre del año. 
«Estos ingresos, que sumaban más 
de 1,3 millones de euros anuales, 
eran excesivamente optimistas y 
carecían de una justificación sóli-
da», ha criticado.

El edil también ha cuestionado 
la falta de preparación para im-
plementar estas medidas. «El Pa-
bellón de la Escuela de Gimnasia 
sigue sin estar operativo, y las in-
fraestructuras necesarias para co-
brar a los autobuses turísticos no 
se han completado», ha declara-
do. Además, ha denunciado que 

el gobierno local, liderado por PP 
y VOX, aprobó las ordenanzas en 
una «carrera contrarreloj» sin pre-
ver estas dificultades.En cuanto a 
la tasa para autobuses turísticos, 
Fernández ha subrayado la ausen-
cia de un plan eficaz para garan-
tizar su cobro, afirmando que «sin 
un sistema claro, será imposible 
controlar las zonas de parada de-
signadas». Estas áreas, situadas 
en puntos como el Hostal del Car-
denal y el Puente de San Martín, 
fueron aprobadas sin consenso y 
carecen de soluciones prácticas, 
según el portavoz.

El concejal también ha criticado la 
política fiscal del gobierno munici-
pal, que considera desequilibrada. 
«Mientras se carga a los vecinos con 
tasas poco equitativas, se deja de 
cobrar a grandes establecimientos 
y entidades privadas que podrían 
aportar significativamente a las ar-
cas municipales», ha lamentado.

Por último, Fernández ha solici-
tado que la Comisión de Hacienda 
analice el estado de los Fondos Eu-
ropeos. «Es imprescindible saber 
cuánto se ha solicitado, cuánto ha 
llegado y en qué se ha invertido.», 
concluía el portavoz.

Txema Fernández alerta sobre el 
riesgo presupuestario en Toledo y 
exige transparencia en la gestión

Txema Fernández concejal de IU-Podemos en el Ayuntamiento de Toledo.

El edil socialista José Carlos Vega.

La portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Noelia de la Cruz, ha 
cuestionado duramente la ges-
tión del alcalde de Toledo, Car-
los Velázquez, durante una rue-
da de prensa. «Velázquez inicia 
el año con una subida masiva de 
impuestos, aparcamientos de 
pago innecesarios y un caos en 
la planificación de las líneas de 
autobuses», declaró, señalando 
que esta situación agrava las re-
tenciones y atascos en todos los 
barrios.

De la Cruz también criticó la de-
cisión de trasladar la cabecera 
de autobuses urbanos a Gerardo 
Lobo sin consenso ni convocar la 
Comisión de Movilidad. «¿Cuán-
do se implementará esta medida? 
¿Se realizarán primero las obras 
del muro de Gerardo Lobo o con-
vivirán estas con el tránsito de 
autobuses?», preguntó. Además, 
destacó que las escaleras mecá-
nicas del Miradero llevan meses 
fuera de servicio a pesar de los 

compromisos municipales desde 
febrero de 2024.

En materia de aparcamientos, 
De la Cruz calificó al gobierno 
de PP y Vox como «el gobierno 
de los aparcamientos», acusán-
doles de anunciar proyectos va-
cíos. «Prometen aparcamientos 
que no piensan construir en los 
barrios que más los necesitan, 
como La Legua o Buenavista, y 
en su lugar, presentan propuestas 

innecesarias como en Palomare-
jos o el Polígono para justificar la 
implantación de la ORA», criticó.

Según la portavoz, el aparca-
miento del Parque de la Vega, 
anunciado recientemente, tam-
bién genera dudas. «Con un apar-
camiento cercano en Recaredo 
que apenas se llena, ¿es realmen-
te necesario otro en la Vega? ¿Se 
busca beneficiar a los vecinos o 
a una empresa privada?», cues-
tionó. Asimismo, señaló el impac-
to negativo que tendría sobre las 
vistas de los residentes de la calle 
Diputación.

La falta de financiación para es-
tos proyectos también es motivo 
de crítica. «En lugar de centrar-
se en la remodelación del Parque 
de la Vega, con tres millones de 
euros disponibles que podrían 
perderse, Velázquez apuesta por 
proyectos que no aparecen en los 
presupuestos de 2025 aprobados 
hace solo ocho días», denunció 
De la Cruz.

Noelia de la Cruz critica la gestión municipal de 
Carlos Velázquez y denuncia falta de planificación

Noelia De la Cruz.

El Grupo Municipal Socialista ha ex-
presado su oposición al proyecto 
para construir un pabellón multiusos 
en el Parque de Aquisgrán, ubicado 
en el barrio de Palomarejos. Según 
los socialistas, la iniciativa «desna-
turaliza el espacio urbano, pone en 
peligro los fondos europeos EDIL y 
traiciona el legado de lucha vecinal 
que dio origen a este parque».

El concejal socialista y vocal en el 
Consejo de Participación Ciudada-
na del Distrito Centro, José Carlos 
Vega, ha destacado que «Aquisgrán 

no es solo un parque, es un símbolo 
de la historia y el esfuerzo colecti-
vo por dignificar el barrio. Este pro-
yecto no cuenta con el respaldo del 
vecindario ni con una planificación 
adecuada».

La Asociación de Vecinos ‘La Voz 
del Barrio’, que presentó esta se-
mana una propuesta contraria en el 
Consejo de Participación Ciudada-
na, ha recibido el apoyo del PSOE.  
En lugar del pabellón, el PSOE pro-
pone recuperar las funciones so-
ciales y urbanas del barrio, espe-

cialmente tras el cierre del Hospital 
Virgen de la Salud. Como ejemplo, 
abogan por la rehabilitación del an-
fiteatro del Parque de Las Tres Cul-
turas, alineada con los objetivos de 
los fondos europeos y la Agenda 
Urbana Local aprobada en 2022.

El Parque de Aquisgrán, que forma 
parte del pasillo ecológico del plan 
de regeneración de Palomarejos, es 
una pieza clave en las estrategias 
de sostenibilidad urbana que bus-
can financiación en el marco euro-
peo 2021-2027.

El PSOE rechaza la construcción de un 
pabellón en el Parque de Aquisgrán

Inés Cañizares: «Estamos 
orgullosos de estos presu-
puestos porque son equili-
brados, viables y pensados 
para la ciudadanía, no para 
satisfacer las prioridades 
de la oposición».  La presi-
denta de Vox en el Ayunta-
miento de Toledo, Inés Ca-
ñizares, ha afirmado que los 
concejales de su grupo «es-
tamos muy satisfechos con 
estos presupuestos.» la vi-
cealcaldesa ha insistido en 
que estas cuentas «han sido 
fruto del diálogo y pensan-
do en mejorar la vida de la 
ciudad de Toledo».  
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«Tenemos tres objetivos diferentes, por un lado, tener un año en el que haya más eventos deportivos, tener más instalaciones 
y más infraestructuras deportivas que posibiliten la práctica deportiva de todos nuestros vecinos y el tercer objetivo y yo creo 

que es el fundamental, promover la actividad física entre todos los toledanos, hacer el deporte inclusivo, hacer el deporte 
accesible para todos y dar capacidad a toda esa demanda que hay de diferentes disciplinas deportivas en la ciudad»

En protagonista de esta entrevista es el Concejal de Deportes y Río Tajo, Rubén Lozano

«En este año está previsto iniciar el proyecto 
estrella, el Palacio de Deportes Multiusos»

En esta ocasión , 

hablamos con Rubén 

Lozano, responsable 

de las áreas de 

Deportes y Río Tajo 

del Ayuntamiento de 

Toledo con motivo de la 

desginación de Toledo 

como Ciudad Europea 

del Deporte 2025.

¿Cuáles son los principales ob-
jetivos que se buscan con esta 
designación?
Los objetivos principales son tres. 
Primero, fomentar e incrementar 
la práctica de actividad física y de-
porte en la población. Segundo, 
mejorar las instalaciones depor-
tivas de la ciudad, muchas de las 
cuales están obsoletas. Y tercero, 
desarrollar nuevas infraestructu-
ras para satisfacer la creciente 
demanda de espacios deportivos. 

¿Hay algún plazo para cumplir 
con el plan de mejoras e inver-
siones presentado en la candi-
datura? 
No hay un plazo específico, pero 
ser Ciudad Europea del Deporte 
nos impulsa a mejorar la calidad 
y cantidad de las instalaciones. 
Esto nos da mayor capacidad de 
actuación a nivel presupuestario. 
Ya hemos empezado con la pis-
cina de verano de Santa María de 
Benquerencia y el Paulino Loren-
zo, y seguiremos con otras inter-
venciones como el Estadio Car-
los III y el proyecto del Palacio de 
Deportes Multiusos. 

¿Qué medidas concretas se van 
a tomar para fomentar la prácti-
ca del deporte? 
Además de la mejora de infraes-
tructuras, vamos a implantar el 

«Forfait» en el pabellón polide-
portivo de la Escuela Central de 
Educación Física. Esta iniciativa 
permitirá a los ciudadanos acce-
der a diversas actividades depor-
tivas a un precio asequible. Tam-
bién llevaremos el deporte a las 
calles y barrios con el programa 
«Deporte en los Barrios» y un «ca-
rro gimnasio» ambulante que nos 
permitirá acercar el deporte a los 
ciudadanos. 

¿Se ha pensado en la colabora-
ción con municipios cercanos? 
Sí, somos conscientes de la im-
portancia de la colaboración. Te-
nemos ejemplos como la cola-
boración con Olías del Rey en 
balonmano o con Covisa en ba-
loncesto. Nuestras instalaciones 
están abiertas a competiciones 
provinciales y estamos dispues-
tos a colaborar con otros munici-
pios cuando sea necesario. 

¿Cómo se va a gestionar el turis-
mo deportivo que atraerá la de-
signación de Toledo como Ciu-
dad Europea del Deporte? 
Creo que es una ciudad que tie-
ne una importante inyección 
económica gracias al turismo 
y, dentro del turismo, pues so-
mos conscientes de que el turis-
mo deportivo es muy importan-
te, que cada vez está cobrando 
más interés. Es un turismo sano, 
un turismo que no genera ningún 
tipo de conflictos y es un turismo 

LA PRINCIPAL OFERTA QUE 
VAMOS A PRESENTAR A LOS 
TOLEDANOS ES TENER MÁS 
INFRAESTRUCTURAS, MÁS 
INSTALACIONES Y, ENTRE 
ELLAS, CONTAREMOS CON 
LA NOVEDAD DEL FORFAIT, 
QUE SE IMPLANTARÁ EN EL 
PABELLÓN POLIDEPORTIVO 
DE LA ESCUELA CENTRAL DE 
EDUCACIÓN FÍSICA

A NIVEL PRESUPUESTARIO VAMOS A TENER MÁS CAPACIDAD DE ACTUACIÓN 
EN LAS INSTALACIONES EXISTENTES Y, ADEMÁS, EN LA CONSTRUCCIÓN DE 

NUEVOS ESPACIOS DEPORTIVOS
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de calidad. Hay múltiples even-
tos deportivos en la ciudad du-
rante el año que llenan nuestros 
hoteles, que llenan las reservas 
de muchos restaurantes y lo que 
pretendemos este año es incre-
mentar ese número de eventos 
deportivos para que recibamos 
más turistas e intentar en un futu-
ro mantener esos eventos porque 
entendemos que es un escapa-
rate que tenemos único en esta 
ciudad y que debemos potenciar 
con el deporte, tanto en el Toledo 
turístico como en el Toledo pai-
sajístico porque tenemos un en-
torno con el río, con el valle, que 
debemos explorar y profundizar 
en él para desarrollar muchas ac-
tividades deportivas

¿Qué legado se espera dejar con 
esta designación? 
El legado será una serie de insta-
laciones mejoradas y nuevas, un 
mayor número de personas que 
practican deporte y una ciudad 
que cubre las necesidades de-
portivas de sus ciudadanos. 

¿Se hará un seguimiento y eva-
luación de los resultados? 
Sí, es lógico que presentemos un 
balance. Estamos realizando una 
campaña de apoyo en redes so-
ciales con deportistas conocidos 
y ciudadanos que está teniendo 
muy buena acogida. Estamos 
convencidos de que en 2026 la 
huella de Ciudad Europea del De-
porte será importante en Toledo. 

¿Cuáles son los mayores desa-
fíos para convertir a Toledo en 
un referente deportivo a nivel na-
cional e internacional? 
El mayor desafío es la construc-
ción del Palacio de Deportes Mul-
tiusos. Esta instalación nos per-
mitirá acoger competiciones de 
mayor nivel. 
¿Qué respondería a las críticas 

sobre la falta de una propuesta 
de actividades deportivas? 
Ya tenemos un calendario de 
eventos deportivos que vamos 
a presentar en breve. Hemos re-
cibido muchas propuestas y es-
tamos trabajando para ofrecer un 
calendario amplio y novedoso. 
Invito a todos los partidos polí-
ticos a participar y apoyar esta 
iniciativa tan importante para la 
ciudad. 

¿Podría mencionar algunos de 
los eventos deportivos más im-
portantes que se vayan a pro-

gramar este año? 
La San Silvestre será el último even-
to del año. También tendremos un 
Récord Guinness con Alejandro 

Montalvo, que va a hacer un reto 
en la misma plaza de Zocodover, 
y vamos a intentar salpicar todo 
el año con eventos importantes. 

¿En qué se va a traducir la co-
laboración con la Diputación? 
La Diputación ha apostado fuerte 
por Toledo como Ciudad Europea 
del Deporte. Su apoyo económi-
co será fundamental para mejorar 
instalaciones y organizar eventos. 
La colaboración entre institucio-
nes es clave para el éxito de esta 
iniciativa. 
¿Cómo se está gestionando la 

campaña de apoyo en redes so-
ciales? 
Hemos empezado en Instagram 
con el objetivo de dar visibilidad 
al apoyo de deportistas de todos 
los niveles a la Ciudad Europea 
del Deporte. Trabajaremos durante 
todo el año para que todo el sec-
tor del deporte esté presente en 
la plataforma. 

Para terminar, ¿algo más que 
quiera añadir? 
Mi sueño es que Toledo se ponga 
al día en materia deportiva. La ac-
tividad física genera salud, bienes-
tar y convivencia. Queremos que 
el deporte sea considerado una 
práctica habitual en la ciudad. Para 
ello, pondremos a disposición de 
los ciudadanos las infraestructu-
ras necesarias, incluyendo el río 
Tajo, que es un elemento funda-
mental para el desarrollo de diver-
sas disciplinas.

ACTUALMENTE HAY 
VIGENTES DOS PROYECTOS: 
EL DEPORTE EN LOS 
BARRIOS, PROYECTO QUE 
SE LLEVARÁ A CABO EN  
TODOS LOS BARRIOS DE 
LA CIUDAD DURANTE LA 
PRIMAVERA Y EL OTOÑO;  
Y LA PUESTA EN MARCHA 
DE UN CARRO GIMNASIO 
QUE LLEVAREMOS POR LOS 
CENTROS EDUCATIVOS,  
PLAZAS, Y LUGARES 
DONDE SE DESARROLLE 
CUALQUIER OTRO 
EVENTO DE LA CIUDAD

HEMOS RECIBIDO 
MUCHÍSIMAS 
PROPUESTAS EN MATERIA 
DEPORTIVA, Y AUNQUE  
LOS PRESUPUESTOS 
AL RESPECTO SE 
HAN INCREMENTADO 
CONSIDERABLEMENTE, 
NO PODEMOS ASUMIRLAS 
TODAS

UNO DE LOS PROPÓSITOS QUE 
TIENE SER CIUDAD EUROPEA 
DEL DEPORTE ES QUE EL DÍA 
DE MAÑANA TENGAMOS UNA 
SERIE DE INSTALACIONES 
QUE HOY NO TENEMOS
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El Paraninfo Envases de 
Cartón de la Fábrica de Ar-
mas de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) 
en Toledo será la sede de 
la V Jornada de Enferme-
ría de Castilla-La Mancha 
el próximo 20 de febrero.  
Organizada por el CECLM 
y sus cinco colegios oficia-
les provinciales, la jornada 
reunirá a más de 500 enfer-
meras y enfermeros de la re-
gión para compartir expe-
riencias,  abordar los retos 
del sector y  analizar las úl-
timas novedades en materia 
de cuidados.

Bajo el lema «Cuidando el 
futuro profesional»,  el even-
to contará con la participa-
ción de expertos del Minis-
terio de Sanidad, directores 
generales del Servicio de 
Salud de Castilla-La Man-
cha, miembros del Conse-
jo General de Enfermería y 
enfermeras de reconocido 
prestigio a nivel nacional.

Entre los temas que se 
abordarán en la jornada des-
tacan la Estrategia Nacional 
de Cuidados, la colegiación 
como garantía de seguridad 
para la ciudadanía, la situa-
ción de la Prescripción En-
fermera y la Estrategia para 
el Desarrollo de las Espe-
cialidades de Enfermería 
(EDERCAM).

Está prevista la asistencia 
al acto inaugural de la jorna-
da del Rector de la Universi-
dad de Castilla-La Mancha, 
Julián Garde; el alcalde de 
Toledo, Carlos Velázquez; y 
el consejero de Sanidad, Je-
sús Fernández.

Toledo acogerá 
la V Jornada de 
Enfermería de 
Castilla-La Mancha

La reciente catástrofe ocasiona-
da por la DANA ha dejado tras de 
sí cuantiosos daños en infraes-
tructuras y  ha interrumpido la ac-
tividad económica y social de nu-
merosos municipios. Consciente 
de esta situación, Fundación Eu-
rocaja Rural ha puesto en marcha 
una convocatoria extraordinaria 
de ‘Ayudas Sociales DANA’ para 
facilitar la recuperación de las 
zonas afectadas.

Estas ayudas, dotadas con un 
total de 80.000 euros (8 ayudas de 
10.000 euros cada una), van diri-
gidas a entidades locales y orga-
nizaciones sociales que necesiten 
reactivar su actividad y volver a 
prestar servicios a sus usuarios, 
especialmente aquellas que tra-
bajan con personas en situación 
de vulnerabilidad y prestan ser-
vicios de atención sociosanitaria

Podrán concurrir entidades lo-
cales y organizaciones sociales 

que presenten solicitudes des-
tinadas a restablecer los servi-
cios que prestaban con ante-
rioridad a la DANA; reactivar la 
recuperación social, sanitaria y 
económica de la zona afectada 
por la DANA; aplicar medidas 
para afrontar la reconstrucción 
de la normalidad tras la DANA y 
para paliar los daños causados 

por la misma; sufragar los gas-
tos de funcionamiento para la re-
cuperación de la actividad rea-
lizados desde el 29 de octubre 
de 2024 al 31 de diciembre de 
2025, así como la cobertura de 
las necesidades básicas de las 
personas afectadas; atención y 
protección de los colectivos vul-
nerables; ayudas para entidades 

que hayan sufrido pérdidas o da-
ños irreparables; acondiciona-
miento de las instalaciones Su-
ministros básicos y adquisición 
de material para dar cobertura 
a los servicios prestados. Igual-
mente, se estudiarán aquellas so-
licitudes dirigidas a enseres de 
primera necesidad; material de 
oficina; equipamiento tecnológi-
co y material de atención socio-
sanitaria; recursos para la reali-
zación de actividades objeto de 
la entidad o transporte y reem-
plazo de vehículos siniestrados 
para dar servicio a los usuarios 
de las entidades. 

Las entidades interesadas pue-
den presentar su solicitud a tra-
vés del formulario online dispo-
nible en la web de Fundación 
Eurocaja Rural. El plazo de pre-
sentación de solicitudes esta-
rá abierto desde el 13 de enero 
hasta el 14 de febrero de 2025. 

La Junta General Ordinaria del 
Colegio de la Abogacía de Tole-
do (IcaToledo) ha aprobado por 
unanimidad sus presupuestos 
generales para el año 2025, que 
ascienden a 3,3 millones de eu-
ros.  El decano de IcaToledo, Án-
gel Cervantes, ha destacado que 
se trata de un «presupuesto equi-
librado» que contempla la conge-
lación de las cuotas colegiales por 
un año más.

Las cuentas incluyen un au-
mento de las ayudas para el ini-
cio del ejercicio de la abogacía 
y para la renovación de equipos 
tecnológicos.  Además, se  im-
pulsará la formación con  cursos, 
seminarios y otras acciones, con 
especial atención a la  implemen-
tación de la Inteligencia Artificial 
(IA) en el ejercicio profesional de 
los abogados.

El Colegio de la 
Abogacía aprueba 
por unanimidad su 
presupuesto 2025Un total de 1.536 niños de Cas-

tilla-La Mancha han recibido  el 
regalo que deseaban para estas 
Navidades gracias a la iniciativa 
solidaria ‘El Árbol de los Sueños’ 
impulsada por CaixaBank.  El pro-
grama, que este año celebra su 
séptima edición, ha contado con 
la participación de 102 oficinas 
de CaixaBank en la región, 18 en-
tidades sociales y 27 empresas 
colaboradoras.

Para dar visibilidad a la campa-
ña, el equipo Fundación Genuine 
del Albacete Balompié se ha su-
mado a una cadena solidaria en 
redes sociales. El jugador David 
Esteban, «Davichin», ha explica-
do a través de los perfiles oficia-
les del club cómo participar en 
la iniciativa y ha retado a otros 
deportistas a sumarse a ‘El Árbol 
de los Sueños’.  A nivel nacional,  
equipos como el Fútbol Club Bar-

celona, el Atlético de Madrid o el 
Real Betis Balompié también han 
participado en la acción.

En toda España, ‘El Árbol de 
los Sueños’ ha llegado este año 
a más de 34.000 niños en riesgo 

de exclusión social,  casi 5.000 
más que el año pasado.  Clien-
tes, empleados de CaixaBank y 
360 entidades sociales han co-
laborado para hacer realidad los 
deseos de estos niños.

Más de 1.500 niños de Castilla-La Mancha reciben 
regalos gracias a ‘El Árbol de los Sueños’ de CaixaBank

La edición de 2024 es la séptima de ‘El Árbol de los Sueños’ y se han 

atendido un total de 34.026 cartas.

Fundación Eurocaja Rural lanza ayudas 
para la recuperación tras la DANA

Fundación Eurocaja Rural ha abierto una convocatoria extraordinaria de ayudas para 
entidades locales y organizaciones sociales afectadas por la DANA del pasado 29 de octubre.
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha destacado la impor-
tancia de la llegada de empresas 
como Family Cash a la ciudad. 
Durante la inauguración del nuevo 
supermercado en el Centro Co-
mercial Fusión, Velázquez ha re-
saltado la creación de cerca de 
100 puestos de trabajo, «en su 
inmensa mayoría ocupados por 
personas que no tenían empleo», 
ha afirmado.

Acompañado por el director ge-
neral de la empresa, José Canet, 
el alcalde ha visitado las insta-
laciones de este supermercado, 
que ha calificado como «uno de 
los más importantes a nivel nacio-
nal». Family Cash, de origen va-
lenciano, abre así su sexto punto 
de venta en Castilla-La Mancha.

Velázquez ha subrayado la im-
portancia de esta apertura en una 
zona que «se encontraba en un 

estado mejorable».  El alcalde ha 
recordado el «compromiso» del 
Ayuntamiento con la «rehabilita-
ción de espacios abandonados 

en el casco histórico» y en otros 
barrios de la ciudad.

La rehabilitación de este espa-
cio «contribuye a la estrategia del 

Ayuntamiento de dar vida, habili-
tar y rehabilitar espacios para que 
cumplan su función», ha explicado 
Velázquez. El alcalde se ha mos-

trado optimista con el futuro de la 
zona, «un punto de contacto en-
tre Santa Bárbara y Santa María 
de Benquerencia que ya está ur-
banizada y cuenta con servicios».

Velázquez ha adelantado que se 
están manteniendo conversacio-
nes con la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha y el 
Sepes para modificar el uso de 
las parcelas colindantes,  «cam-
biarlas de terciario a residencial 
y generar nueva vivienda pública 
en la ciudad», con el objetivo de 
«dar respuesta a la demanda tan 
importante que hay de vivienda 
en Toledo». Por su parte, el di-
rector general de Family Cash, 
José Canet, ha asegurado que 
esta nueva tienda «fortalece la 
presencia de nuestra marca en 
una Comunidad Autónoma en la 
que siempre nos hemos sentido 
muy queridos».

Family Cash llega a Toledo creando cerca de 100 empleos
La tienda, que dispone de una superficie de sala de venta de 4.058 metros cuadrados y casi un centenar de 
profesionales en plantilla, albergará las secciones de alimentación, droguería, electro, bazar, textil y mascotas

Ubicado en el Parque Comercial Fusión (Av. Del Río Guadiana, S/N, 45007, Toledo) se convertirá en el sexto 

hipermercado de la enseña valenciana en la región.
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El Pleno del Ayuntamiento de Ar-
gés ha avalado por asentimiento 
de todos sus miembros las cuen-
tas para 2025, un presupuesto re-
alista y equilibrado, que asciende 
a 4.928.183,00 € tanto en los esta-
dos de ingresos como en gastos. 
Este plan financiero, con endeu-
damiento cero, presentado por el 
alcalde Jesús Guerrero Lorente, 
prioriza el fortalecimiento de los 
servicios públicos esenciales, el 
aumento del gasto social y el im-
pulso a la economía local. La so-
lidez de las cuentas públicas se 
mantiene intacta a pesar de los 
desafíos económicos actuales.

Un presupuesto que cumple con 
las reglas fiscales de estabilidad 
y del gasto, tiene en cuenta los 
resultados positivos de las últi-
mas liquidaciones presupuesta-
rias y del Remanente de Tesorería 
para Gastos Generales, donde el 
79,34% de los ingresos provie-
nen de impuestos directos y de 
transferencias corrientes. Por tan-
to, habiéndose optado por una 
estimación prudente de los ingre-
sos, no obstante, se ha logrado un 
incremento del 13,25% respecto 
al año anterior.

Además, no se prevé para el 
próximo ejercicio endeudamien-
to financiero, ya que el Consisto-
rio sigue siendo capaz de gene-
rar recursos propios suficientes 
para afrontar sus obligaciones y 
sus compromisos de gasto, para 
atender las numerosas inversio-
nes previstas y para garantizar los 
servicios municipales esenciales 
a los ciudadanos, todo gracias a 
una gestión responsable.

Las cuentas al detalle
El estado de ingresos se asienta 
principalmente, por un lado, en los 
impuestos directos, que ascien-
den a 1.789.139,00 euros, sien-
do su fuente principal la recau-
dación por el Impuesto sobre los 

Bienes Inmuebles de Naturaleza 
Urbana con 1.300.000,00 euros; 
y, por otro lado, en las transfe-
rencias corrientes, que alcanzan 
los 2.121.094,00 euros, generados 
fundamentalmente por el ingre-
so de 1.827.000,00 euros proce-
dentes de la participación en los 
Tributos del Estado.

El presupuesto recoge también 
un montante de 712.350,00 euros 
procedentes de las tasas y otros 
ingresos por la prestación de los 
servicios municipales; asimis-
mo, se prevé la percepción de la 
cantidad de 160.000,00 euros en 
concepto del Impuesto de Cons-
trucciones, Instalaciones y Obras. 
Además, un ejercicio más no se 
ha previsto la enajenación de sue-
lo público ni la salida o entrega de 
bienes de capital, propiedad del 
ayuntamiento.

En cuanto al estado de gastos, la 
mayor parte del gasto es la desti-
nada a personal, con un total de 
2.084.011,04 €. En este capítulo se 

reflejan la estabilización del empleo 
temporal, la dotación de todas las 
plazas de la Relación de Puestos 
de Trabajo, la consolidación de las 
subidas salariales derivadas del in-
cremento del IPC y del Salario Mí-
nimo Interprofesional. De igual for-
ma se fomenta el empleo público 
al dotar con más de 243.000 eu-
ros el Plan Municipal de Empleo, 
que posibilitará la contratación de 
23 operarios durante ocho meses.   

Respecto a la Compra de Bienes 
Corrientes y Servicios, aumentan 
sus créditos hasta 1.933.778,94 

euros destinados a cubrir gastos 
como los del consumo de luz, com-
bustibles, carburantes, contratos 
de mantenimiento, trabajos de des-
ratización y desinsectación, con-
trol de colonias felinas, actividades 
culturales o de festejos. Y como no 
podía ser de otra manera, en mate-
ria de transferencias a otras admi-
nistraciones, se da cobertura con 
79.000,00 euros la prestación del 
ya imprescindible servicio de au-
tobuses del Área Supramunicipal 
de Transporte (ASTRA ). 

En el ámbito social y cultural, 
se refuerza el Servicio de Ayuda 
a Domicilio con la asignación de 
recursos suficientes para las pla-
zas de auxiliares a tiempo com-
pleto, se mantiene el programa de 
ayudas a todas las asociaciones 
locales y colectivos benéficos y 
asistenciales; además, se presu-
puestan un año más las partidas 
para el transporte de alumnos de 
Bachillerato, las becas para usua-
rios de la Escuela Municipal Infan-

til y del Servicio Matinal o para fi-
nanciar la adquisición de material 
escolar por parte de los padres 
de los alumnos de los colegios 
públicos.

Otras inversiones
Destaca en el Presupuesto 2025 
el capítulo para inversión en in-
fraestructuras, con un aumento 
significativo del 60,20% en com-
paración con 2024. Así pues, un 
total de 536.700,00 € se destina-
rán a la repavimentación de calles, 
a la renovación del alcantarilla-
do, a la mejora de la iluminación 
pública, al arreglo de caminos o 
a la eliminación de goteras en la 
techumbre de los colegios, etc... 
Asimismo, se dota con 25.000,00 
€, procedentes de los créditos del 
apartado de transferencias de ca-
pital, una partida para la rehabi-
litación de la Iglesia Parroquial.

«Este presupuesto refleja nues-
tro compromiso con el bienestar 
de los ciudadanos de Argés», ha 
declarado el alcalde. «Hemos tra-
bajado para garantizar la estabi-
lidad económica del municipio y, 
al mismo tiempo, impulsar inver-
siones que mejoren la calidad de 
vida de nuestros vecinos».

El Ayuntamiento de Argés ha 
hecho hincapié en su capaci-
dad para cumplir con todas sus 
obligaciones financieras con re-
cursos propios, manteniendo un 
endeudamiento cero. Esto de-
muestra una gestión financiera 
responsable y eficiente que per-
mite al municipio afrontar con sol-
vencia los retos del futuro.

El presupuesto de 2025 se con-
figura como una herramienta cla-
ve para garantizar la estabilidad 
y la solvencia frente a los desa-
fíos económicos y sociales que 
enfrenta el municipio. Con este 
plan, Argés apuesta por el bien-
estar de sus ciudadanos, el cre-
cimiento económico y la mejora 
de las infraestructuras.

Argés aprueba por unanimidad un presupuesto 
equilibrado de casi 5 millones de euros para 2025

Este plan financiero, con endeudamiento cero, presentado por el alcalde Jesús Guerrero Lorente, prioriza el fortalecimiento de 
los servicios públicos esenciales, el aumento del gasto social y el impulso a la economía local. 

Datos económicos

Ingresos

Impuestos Directos (Capítulo 1):                    1.789.139,00 € 

Impuestos Indirectos (Capítulo 2):                     160.600,00 € 

Tasas y otros Ingresos (Capítulo 3):                 712.350,00 € 

Transferencias Corrientes (Capítulo 4):       2.121.094,00 € 

Ingresos Patrimoniales (Capítulo 5):                      145.000,00 € 

Gastos

Personal (Capítulo 1):                                       2.084.011,04 € 

Bienes Corrientes y Servicios (Capítulo 2):   1.933.778,94 € 

Financieros (Capítulo 3):                                         4.000,00 € 

Transferencias Corrientes (Capítulo 4):              296.432,00 € 

Fondo de Contingencia (Capítulo 5):                   37.761,02 €
Inversiones Reales (Capítulo 6):                  536.700,00 €  

Transferencias de Capital (Capítulo 7):        35.500,00 € 

Activos y Pasivos Financieros (Capítulos 8 y 9): Sin créditos 

consignados, ya que no se prevé endeudamiento.

"HEMOS TRABAJADO PARA 
GARANTIZAR LA ESTABILIDAD 
ECONÓMICA DEL MUNICIPIO 
Y, AL MISMO TIEMPO, 
IMPULSAR INVERSIONES QUE 
MEJOREN LA CALIDAD DE 
VIDA DE NUESTROS VECINOS"

EN EL ÁMBITO SOCIAL Y 
CULTURAL, SE REFUERZA 
EL SERVICIO DE AYUDA 
A DOMICILIO CON LA 
ASIGNACIÓN DE RECURSOS 
SUFICIENTES PARA LAS 
PLAZAS DE AUXILIARES A 
TIEMPO COMPLETO

EL PRESUPUESTO DE 2025 
SE CONFIGURA COMO UNA 
HERRAMIENTA CLAVE PARA 
GARANTIZAR LA ESTABILIDAD 
Y LA SOLVENCIA FRENTE A 
LOS DESAFÍOS ECONÓMICOS 
Y SOCIALES QUE ENFRENTA 
EL MUNICIPIO
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El Ayuntamiento de Argés, por 
acuerdo unánime de todos los 
grupos municipales, se ha adheri-
do al convenio ASTRA 2024-2027, 
que pretende continuar facilitan-
do las conexiones de transpor-
te público entre Argés, Cobisa y 
Toledo.

El convenio, que estará vigen-
te durante dos años hasta 2027, 
siendo prorrogable un año más, 
busca dar respuesta a las nece-
sidades de transporte de los ciu-
dadanos residentes en Argés, fa-
cilitando su acceso a los centros 

comarcales de referencia, e in-
centivar el servicio de transporte 
público regular en autobús como 
una alternativa eficiente al trans-
porte individual.

Entre las ventajas que se deri-
van de este convenio, destacan 
la reducción del coste medioam-
biental, la disminución de la con-
gestión del tráfico y el fomento de 
la movilidad sostenible. 

El coste total del convenio AS-
TRA, que mantiene el número de 
expediciones ya existentes, as-
ciende a 629.933,46 euros, que 

serán financiados por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y los ayuntamientos de 
Argés y Cobisa. El Ayuntamiento 
de Argés muestra una vez más su 
firme compromiso con este pro-
yecto, destacando la importancia 
de mejorar las infraestructuras y 
los servicios de transporte públi-
co para el beneficio de sus ciuda-
danos. Implementando para ello 
una línea de financiación con fon-
dos propios para que el servicio 
regular de autobús sea un éxito 
durante los próximos dos años.

Argés aprueba el nuevo convenio 
ASTRA para el transporte público

El Ayuntamiento de Argés fina-
lizó con éxito el proyecto de re-
novación del alumbrado público 
de toda la localidad, una ambi-
ciosa iniciativa que supuso una 
inversión de más de un millón de 
euros.  La sustitución de las an-
tiguas luminarias por tecnología 
LED de última generación permi-
tirá un ahorro energético consi-
derable, mejorando la eficiencia y 
sostenibilidad del municipio.

Este proyecto, que abarcó la to-
talidad del alumbrado público de 
Argés, incluyó la instalación de 
nuevas luminarias LED en calles, 
plazas y espacios públicos.  La 
tecnología LED ofrece numerosas 
ventajas frente a los sistemas de 
iluminación tradicionales, como 
un menor consumo energético, 
mayor durabilidad y una mejor 
calidad de luz.

Además de la renovación del 
alumbrado público, el proyecto 
también contempló la moderni-
zación de la iluminación del Cam-
po de Fútbol «Rodrigo Navarro» 
y del Pabellón Polideportivo Mu-
nicipal.  Los nuevos proyectores 
LED instalados en estas instala-
ciones deportivas permitirán una 
mejor visibilidad durante los even-
tos y entrenamientos, al tiempo 
que contribuyen al ahorro ener-
gético y la reducción de emisio-
nes de CO2.

Con esta importante inversión 
en la mejora de la infraestructu-
ra lumínica, el Ayuntamiento de 
Argés reafirma su compromiso 
con la eficiencia energética y la 
sostenibilidad, contribuyendo a 
la creación de un municipio más 
respetuoso con el medio ambien-
te y ofreciendo una mejor calidad 
de vida a sus ciudadanos.

Las argeseñas brillaron en la XXX-
VII edición del Campeonato de 
Castilla-La Mancha Individual de 
Campo a Través, que se celebró 
el pasado 12 de enero en Cam-
po de Criptana. Alicia se coronó 
campeona regional en la cate-
goría sub-14, logrando también 
el título de campeona del Cross 
Villa de los Molinos. Por su parte, 
Cristina obtuvo el subcampeona-
to regional en la categoría sub-16 
y en el Cross Villa de los Molinos. 
Además, Cristina fue selecciona-
da para representar a Castilla-La 
Mancha en el Campeonato de Es-
paña de Campo a Través, que se 
celebrará en Getafe el próximo 
25 de enero.

Alicia en la San Silvestre
Por otra parte, Alicia demostraba 
su talento deportivo al conseguir 
el primer puesto en su categoría 
en la pasada San Silvestre Tole-
dana. La carrera, que tuvo lugar 
el 31 de diciembre, congregó a 
numerosos atletas en las calles 
de Toledo para despedir el año.
La joven atleta, que pese a su ju-
ventud, ha cosechado innumera-
bles éxitos, se ha convertido en un 
orgullo para Argés. Su dedicación 
y esfuerzo son un ejemplo para 
todos los jóvenes deportistas de 
la localidad.

El Club Gimnástico Fénix volvió a 
brillar con la celebración de su Gala 
de Año Nuevo, un evento que se 
consolida como una tradición para 
la entidad. Este año, gimnastas de 
los clubes «Fuente El Saz», «Omega 
Alsan» y «Plasencia» se sumaron 

a la fiesta de la gimnasia rítmica.
La Gala ofreció un espectáculo 

de gran nivel, lleno de elegancia, 
plasticidad y destreza técnica. Las 
gimnastas de todas las edades de-
leitaron al público con sus coreo-
grafías, una excelente preparación 

y un talento innato.
Este evento no solo sirve para 

exhibir las cualidades de las gim-
nastas, sino que también fomenta 
la convivencia entre los diferentes 
clubes y promociona la práctica de 
la gimnasia rítmica.

Nuevo alumbrado 
público LED: 
más eficiente y 
sostenible

Nuevos éxitos de las 
atletas argeseñas, 
las hermanas Alicia 
y Cristina González 

El Club Gimnástico Fénix deslumbra 
en su gran Gala de Año Nuevo

La recepción de los Reyes Magos pone el broche de oro a una intensa Navidad. 
El Ayuntamiento de Argés organizó un amplio programa de actividades navideñas que se extendió a lo 
largo de todo el mes de diciembre y hasta principios de enero. Entre las opciones, destacaron conciertos, 
espectáculos infantiles, talleres, un mercado navideño artesano y atracciones como una pista de hielo 
sintético ecológico. No faltaron las tradicionales Migas Manchegas Populares y la recepción de los Reyes 
Magos en el Pabellón, en donde los asistentes fueron obsequiados con  un delicioso chocolate con churros.
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La nueva canalización tendrá una longitud de casi dos kilómetros y sustituirá a la actual, que se encuentra en 
mal estado. En la Calle Veguilla, la canalización será de hormigón de 3×2 metros, mientras que en la travesía 

hacia la carretera Toledo tendrá unas dimensiones de 5×2 metros. El trazado de la canalización cruzará áreas 
clave de Cobisa, como el Camino de la Dehesilla.

Entrevistamos a Félix Ortega, alcalde de Cobisa

«Confiamos en que la obra se adjudique en 
primavera y comience antes del verano»

El Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha 
anunciado una inversión 
de 6,3 millones de euros 
para mitigar el riesgo 
de inundaciones en 
la localidad toledana 
de Cobisa. Se trata 
de una licitación 
multimillonaria para 
la ejecución de obras 
de encauzamiento del 
arroyo de la Degollada, 
cuyo cauce se 
encuentra actualmente 
interceptado por el 
desarrollo urbano. Esta 
iniciativa busca dotar 
al municipio de una 
infraestructura hidráulica 
con capacidad 
suficiente para dar 
continuidad al arroyo 
y recoger las aguas 
pluviales del núcleo 
urbano, reduciendo 
así el riesgo de futuras 
inundaciones.
La licitación 
multimillonaria para la 
canalización del arroyo 
de la Degollada en 
Cobisa representa una 
importante inversión 
en la seguridad y 
el bienestar de sus 
ciudadanos.

La necesidad de esta obra es una 
respuesta a los episodios de fuertes 
lluvias e inundaciones que ha su-
frido Cobisa en el pasado. En sep-
tiembre de 2021, una DANA (Depre-
sión Aislada en Niveles Altos) azotó 
la región, dejando calles anegadas, 
casas y vehículos dañados. En al-

gunos puntos de Cobisa, el agua 
acumulada llegó a derribar el muro 
de una vivienda. Los vecinos, que 
en el primer aniversario de la DANA 
se manifestaron reclamando el ini-
cio de las obras, ven con esperanza 
esta iniciativa que promete brindar 
una solución definitiva a este pro-
blema recurrente.

La canalización del arroyo de la 
Vega es una obra crucial para 
Cobisa. ¿Puede explicarnos el 
origen de este proyecto?
Este proyecto surge a raíz de las 
dos últimas DANAS que han cau-
sado graves daños en el muni-
cipio. Siempre hemos buscado 
soluciones a los problemas pun-
tuales, pero tras la DANA de 2021, 
nos dimos cuenta de la necesidad 

de una infraestructura mayor para 
evitar daños y riesgos, especial-
mente para las personas.

¿Cómo se ha financiado esta im-
portante obra?
Conseguimos la financiación to-

cando muchas puertas: Unión Eu-
ropea, Ministerio, Junta de Comu-
nidades, Diputación... Incluso la 
Vicepresidenta del Gobierno, Te-
resa Ribera, nos atendió. La obra 
ronda los seis millones y medio 
de euros, con fondos europeos, 
de la Diputación, de la Junta y 
un millón aportado por el Ayun-
tamiento.

¿Qué plazos manejan para la ad-
judicación e inicio de las obras?
Según la Consejería de Desarro-
llo Sostenible, confiamos en que 
la obra se adjudique esta prima-
vera y que antes del verano co-
miencen las obras.

La canalización atraviesa zonas 
residenciales. ¿Cómo se minimi-

zarán las molestias a los veci-
nos?
La empresa adjudicataria deberá 
presentar un plan de obra que ex-
plique las fases y tramos de eje-
cución. Es lógico que se abra y 
cierre por tramos, probablemen-

HEMOS CONSEGUIDO A UNA 
CANTIDAD QUE RONDA LOS 
SEIS MILLONES Y MEDIO 
APROXIMADAMENTE Y 
QUE VA A HACER POSIBLE 
EL ACOMETER ESTA OBRA 
TAN NECESARIA, TAN 
IMPORTANTE

EL PROYECTO 
CONTEMPLA MEDIDAS 
COMPLEMENTARIAS, COMO 
LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
«ARENERO» AL INICIO DEL 
PUEBLO PARA FILTRAR 
EL AGUA, Y PUNTOS DE 
RETENCIÓN DE AGUA

Los planos miuestran la magnitud de la obra de canañlización que cruza toda la localidad.
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te de abajo arriba. Aportaremos 
nuestra experiencia para que la 
obra sea lo menos molesta posi-
ble, con propuestas de desvío de 
tráfico, aprovechando vías inter-
nas del municipio y caminos ru-
rales que conectan con la auto-
vía CM-40.

¿Se ha considerado la integra-
ción de la canalización con el pai-
saje urbano?
La canalización será subterránea, 
quedando totalmente integrada. 
El trazado discurre por la calle 
Veguilla, que es el cauce natu-
ral del agua.

¿Se ha consultado a los ciudada-
nos sobre este proyecto?
El proyecto se ha realizado bus-
cando la solución más idónea. Se 
contempló la opción de construir 
balsas de retención, pero las nor-
mativas europeas y los criterios 
técnicos lo desaconsejaban. La 
canalización era la mejor solución, 
y el trazado elegido es el más ló-
gico y operativo.

 ¿Qué otras medidas se toma-
rán para prevenir futuras inun-
daciones?
El proyecto contempla medidas 
complementarias, como la cons-
trucción de un «arenero» al inicio 
del pueblo para retener y filtrar el 
agua, y puntos de retención de 
agua adicionales, aguas arriba 
y dentro del municipio. También 
es fundamental el mantenimiento 
permanente de la infraestructu-
ra, especialmente tras cada tor-
menta.

¿Hay algún plan de mejora para 
otras infraestructuras del mu-
nicipio?
Sí, tenemos varios proyectos. Am-
pliaremos el graderío del polide-
portivo para aumentar su aforo y 
accesibilidad. Estamos renovan-
do el alumbrado público con tec-
nología LED. Y seguiremos mejo-
rando las instalaciones.

¿Cómo se financiarán estas in-

versiones?
Hemos hecho un gran esfuerzo 
por no incrementar la carga fiscal 
de los vecinos. Mantenemos el IBI 
congelado e incluso lo bajamos 
en años anteriores. Nos apoya-

mos en ayudas de otras adminis-
traciones, como la Diputación y 
la Junta.

¿Qué medidas se están tomando 
para mejorar la accesibilidad y 

la movilidad en Cobisa?
Cada nueva obra que realizamos 
tiene en cuenta la accesibilidad. 
Hemos ganado mucho en zonas 
peatonales, como la calle Jue-
go de Pelotas. Queremos seguir 

ampliando estas áreas, ganando 
espacio para los peatones en la 
travesía.

¿Nos puede hablar sobre la am-
pliación del Plan Astra con Argés 
y Toledo?
A pesar de la excelente conexión 
que nos brinda la CM-40, siempre 
hemos apostado por el transporte 
público. Con el Plan Astra, hemos 
incrementado las expediciones y 
añadido una nueva ruta al Hospi-
tal y al Polígono. Estamos a punto 
de firmar un nuevo convenio con 
la Junta para añadir una parada 
más en el Colegio Gloria Fuertes, 
que dará servicio a la zona sur del 
municipio.

¿Hay un plan de renovación de 
infraestructuras como alumbra-
do y saneamiento?
Siempre tenemos en mente más 
proyectos que recursos. Comple-
taremos la renovación del alum-
brado LED y seguiremos mejoran-
do las infraestructuras, renovando 
redes y duplicando la red de al-
cantarillado con la de aguas plu-
viales.

¿Cómo gestionan el manteni-
miento de las infraestructuras?
El mantenimiento lo realizamos 
con nuestro personal y con los 
planes de empleo de la Junta, en 
colaboración con la Diputación. 
Cobisa tiene un elevado número 
de infraestructuras y zonas verdes 
que requieren un gran esfuerzo 
de mantenimiento.

Para terminar, ¿algo más que 
quiera destacar?
Cobisa es un municipio dinámi-
co, con una población joven y una 
gran actividad en todos los ámbi-
tos: cultural, deportivo, lúdico... El 
deporte es una locura, con más 
de 600 usuarios en las escuelas 
deportivas. Destaco la inquietud 
de nuestros vecinos por hacer co-
sas y participar en las actividades 
del municipio.

LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
CANALIZACIÓN, JUNTO 
CON LAS MEDIDAS 
COMPLEMENTARIAS 
BASADAS EN LA 
NATURALEZA, CONVERTIRÁ 
A COBISA EN UN EJEMPLO 
DE ADAPTACIÓN AL 
CAMBIO CLIMÁTICO Y DE 
INTEGRACIÓN SOSTENIBLE DE 
LOS RECURSOS HÍDRICOS EN 
EL ENTORNO URBANO

EL PROYECTO SE HA REALIZADO BUSCANDO LA SOLUCIÓN MÁS IDÓNEA. SE 
CONTEMPLÓ LA OPCIÓN DE CONSTRUIR BALSAS DE RETENCIÓN, PERO LAS 

NORMATIVAS EUROPEAS Y LOS CRITERIOS TÉCNICOS LO DESACONSEJABAN. 
LA CANALIZACIÓN ERA LA MEJOR SOLUCIÓN, Y EL TRAZADO ELEGIDO ES EL 

MÁS LÓGICO Y OPERATIVO

LA INVERSIÓN EN LA 
CANALIZACIÓN DE COBISA 
TENDRÁ UN IMPACTO 
POSITIVO TANTO EN EL 
ÁMBITO ECONÓMICO COMO 
EN EL SOCIAL. POR UN 
LADO, LA OBRA GENERARÁ 
EMPLEO Y DINAMIZARÁ LA 
ECONOMÍA LOCAL. POR OTRO, 
MEJORARÁ LA CALIDAD DE 
VIDA DE LOS VECINOS
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Cobisa vivió recientemente una 
intensa jornada con la visita de 
Sus Majestades los Reyes Ma-
gos de Oriente. El espíritu navi-
deño se mantuvo intacto con la 
visita de los Reyes, convirtío al pa-
bellón municipal enel escenario de 
un encuentro mágico, donde los 
más pequeños del municipio reci-
bieron con entusiasmo a Melchor, 

Gaspar y Baltasar.
Los Reyes Magos, con una sonri-

sa que contagiaba alegría,  dedica-
ron tiempo a saludar a cada niño,  
recoger sus cartas llenas de de-
seos e ilusiones, y entregarles un 
pequeño obsequio que despertó 
sonrisas y abrazos. La atmósfera 
en el pabellón era de emoción y 
alegría, con villancicos de fondo 

y la ilusión reflejada en los ojos de 
los niños.

La visita de los Reyes Magos al 
pabellón municipal resultó ser un 
éxito rotundo.  El Ayuntamiento de 
Cobisa demostró su compromiso 
con mantener la magia de la Navi-
dad, adaptándose a las circuns-
tancias y ofreciendo a los niños 
una experiencia inolvidable.

Los Reyes magos llevan la ilusión 
y la magia a los niños de Cobisa

Álvaro Fernández-Salinero y Ma-
ría Varo se alzaron con la victo-
ria en la VI Carrera del Roscón, 
celebrada el pasado domingo en 
Cobisa. Cerca de 400 corredores 
desafiaron las bajas temperaturas 
y el viento para participar en las 
diferentes categorías de esta po-
pular prueba.

La carrera, organizada por el 
Ayuntamiento de Cobisa, con la 
inestimable colaboración de Te-
resa Tejeiro, junto a otros veci-
nos y vecinas, contó con una alta 
participación tanto en la categoría 
absoluta como en las inferiores, 

demostrando la consolidación de 
esta cita deportiva en el calendario 
regional. A pesar de las condicio-
nes climatológicas adversas, los 
participantes disfrutaron del reco-
rrido y del ambiente festivo que 
caracteriza a esta prueba.

La entrega de premios contó con 
la presencia de las autoridades lo-
cales, quienes destacaron la im-
portancia del deporte y la parti-
cipación ciudadana en eventos 
como este. La Carrera del Ros-
cón de Cobisa se consolida como 
una cita ineludible para los aman-
tes del running.

Multitudinaria Carrera del Roscón
Álvaro Fernández-Salinero y María Varo se convirtieron en los ganadores de la Carrera del Roscón, celebrada en Cobisa. A pesar de la baja 
temperatura y el viento, participaron cerca de 400 corredores, entre las carreras absolutas y las categorías inferiores
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Sus Majestades los Reyes Ma-
gos de Oriente visitaron ayer Gál-
vez en una jornada mágica e in-
olvidable para todos los vecinos.  
Melchor, Gaspar y Baltasar reco-
rrieron las calles del municipio re-
partiendo ilusión, regalos y mu-
cha salud a pequeños y mayores, 
desde los residentes de la Huerta 
de Nica hasta las nuevas genera-

ciones de galveños.
La cabalgata, organizada por 

el AMPA Virgen de los Dolores, 
llenó de color y alegría las calles 
de Gálvez.  La espectacular ca-
rroza de la asociación, elaborada 
con gran dedicación y esmero,  
fue uno de los puntos fuertes del 
desfile, que culminó con la llega-
da de los Reyes Magos a la plaza 

del Ayuntamiento.
Gaspar, además de participar 

en la cabalgata, realizó una vi-
sita especial a la Escuela Infan-
til Garbancito, donde los niños le 
mostraron con orgullo el portal de 
Belén que habían creado junto a 
sus profesoras.  Los pequeños 
recibieron con entusiasmo al Rey 
Mago, que se mostró encantado 

con la creatividad y el trabajo de 
los alumnos.

El alcalde de Gálvez recibió a 
Melchor, Gaspar y Baltasar en la 
puerta del Ayuntamiento, donde 
Melchor leyó un emotivo mani-
fiesto dirigido especialmente a los 
niños, que esperaban con impa-
ciencia la llegada de Sus Majes-
tades.  Para asegurar que ningún 

niño se quedara sin regalo en este 
día tan especial, se repartió un 
detalle a todos los pequeños que 
asistieron al evento.

El Día de Reyes es una fecha en-
trañable que se vive con especial 
intensidad en Gálvez.  Es un día 
para compartir en familia, recor-
dar la importancia de la ilusión y 
mantener vivas las tradiciones. 

Gálvez celebra el San Antón 
solidario con una exitosa jornada
Gálvez acogió una jornada solida-
ria con motivo de la festividad de 
San Antón. Las integrantes de la la 
Asociación de Mujeres Amanecer, 
ofrecieron a los asistentes una varie-
dad de productos elaborados arte-
sanalmente, como dulces, bisutería, 
camisetas y objetos decorativos de 
ganchillo.  Además de la venta de 
productos, las mujeres de la asocia-
ción colaboraron activamente con 

el Ayuntamiento en la preparación y 
reparto de la comida solidaria.

A lo largo del día, los asistentes 
pudieron disfrutar de diversas ac-
tuaciones.  La Asociación de Dan-
za Gálvez entre Bambalinas ofreció 
un espectacular recital de baile en 
la carpa, mientras que la Batuca-
da Galveña Entranze animó el am-
biente con sus ritmos contagiosos. 
A las 14:30 horas se repartió la 

comida solidaria, consistente 
en patatas con costillas de cer-
do, que proporcionó a los ve-
cinos la energía necesaria para 
continuar con la celebración. 
El broche final a la jornada lo puso 
el cantante talaverano León Martí-
nez y su grupo, que hicieron bailar 
y cantar a todos los presentes con 
un repertorio de canciones flamen-
cas, rumbas y otros estilos.

Los Reyes Magos de Oriente llenaron de magia Gálvez

Viernes 17 de Enero
 11:00 Visita y Entrega de 

Herraduras de San Antón al 
Colegio Público «San Juan de 
la Cruz»

 13:30 Sorteo del Concurso 
«El Guarrito de San Antón» 
en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento 

Sábado 18 de Enero
 12:00 Misa, procesión y 

bendición de animales en la 
Iglesia San Juan Bautista

 13:00 Concurso de lanzamiento 
de carretillas en el Parque 
de los Caños organizado por 
Ferretería Gálvez

ENCENDIDO DE LUMINARIAS
 20:00 Reparto de Herraduras de San Antón
 20:30 Concentración de Charangas en la Plaza
 21:30 Degustación de Productos Típicos del Cerdo (Ver Cartel)

DISFRÁZATE PARA EL CORTEJO DE SAN ANTONES
 21:00 a 01:00 Pasacalles de Charangas por las hogueras  

del pueblo
 01:30 Baile con la Orquesta Coolores en la Carpa Municipal  

(Ver Cartel)
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La San Silvestre Toledana volvió a 
ser un éxito rotundo de participa-
ción y ambiente en su 42ª edición. 
Cerca de 5.000 corredores entre 
los participantes en las categorías 
inferiores la categoría absoluta, se 
dieron cita en las calles de la ciu-
dad para despedir el año de una 
forma saludable y festiva, conso-
lidando esta prueba como una de 
las más populares del calendario 
deportivo de la capital regional, 
que este 2025 se estrena como 
Capital Europea del Deporte.

La prueba daba comienzo a las 

cuatro de la tarde con las carre-
ras infantiles en diferentes cate-
gorías, desde los más pequeños, 
que cubrieron la primera salida, 
acompañados por sus padres, 
hasta los jóvenes deportistas de 
15 años entre los que ya desta-
can algunos futuros campeones.

Pedro Vega se impuso en la 
categoría masculina, logrando 
su tercera victoria consecuti-
va. Adrián Villa y Abraham Gar-
cía completaron el podio. En la 
categoría femenina, Silvia Rey 
también sumó su tercer triunfo 

consecutivo. Alice Crane y Mar-
ta Silvestre, la acompañaron en 
el podio.

Pero la San Silvestre Toledana 
es mucho más que una carrera. 
El ambiente festivo y la diversidad 
de participantes la convierten en 
un evento único. Numerosos co-
rredores se animaron a participar 
disfrazados, llenando de color y 
humor el recorrido. Superhéroes, 
personajes navideños e incluso al-
gunos corredores solidarios con los 
afectados por la DANA de finales 
de octubre se sumaron a la fiesta.

Pedro Vega y Silvia Rey triunfan por tercera 
vez consecutiva en la San Silvestre Toledana

La obra, que ejecuta la empresa STAFF Infraestructuras SLU, Grupo 

Inporman, supone una inversión de 324.709,55 euros. 

Más de 5.000 deportistas quisieron participar en la tradicional San Silvestre Toledana.

La piscina de verano de Santa 
María de Benquerencia estará to-
talmente renovada para la próxi-
ma temporada estival. Así lo ha 
comprobado el alcalde de Tole-
do, Carlos Velázquez, durante su 
visita a las obras que se están lle-
vando a cabo en la instalación.

El concejal de Deportes, Rubén 
Lozano, explicaba que la piscina 
«lleva años perdiendo agua como 
consecuencia de una grieta en el 
vaso».  Esta situación provocaba 
«un consumo desmedido de agua 
para poder mantenerla abierta», 
ha añadido.

Para solucionar este proble-
ma, el Ayuntamiento de Toledo 
ha puesto en marcha una rehabili-

tación integral de la piscina con un 
presupuesto de 324.709,55 euros.  
Los trabajos, ejecutados por la 
empresa STAFF Infraestructuras 
SLU, Grupo Inporman, se centran 
en el sellado de grietas, la imper-
meabilización y el revestimiento 
del vaso.

Con esta actuación, el Ayunta-
miento de Toledo pretende que la 
piscina de Santa María de Ben-
querencia «pueda albergar los 
centenares de bañistas que aco-
ge cada temporada», ha señalado 
Lozano. Además, ha destacado 
el compromiso del consisto-
rio con el «consumo responsa-
ble de agua» y la «sostenibilidad 
medioambiental».

La piscina de Santa María de 
Benquerencia estará lista para el 
verano tras una profunda renovación

El alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, ha inaugurado esta mañana 
la exposición itinerante del Museo 
del Deporte en el Centro Cívico 
de Santa María de Benquerencia. 
La muestra, que estará abierta 
al público hasta el 31 de enero, 
recopila cerca de 200 piezas de 
diversas disciplinas que narran 
las grandes gestas del deporte 
español y mundial, incluyendo un 
espacio dedicado a las hazañas 
deportivas locales.

Velázquez, acompañado por 
el concejal de Deportes, Rubén 
Lozano y otros concejales del 
Ayuntamiento, ha destacado la 
importancia del deporte como 
«herramienta que hace mejores 
ciudades porque nos hace mejo-
res personas». En este sentido, ha 
recordado que Toledo ostenta este 
año el título de Ciudad Europea del 
Deporte, lo que se traducirá en un 
ambicioso calendario de eventos 

deportivos y un plan de inversio-
nes en infraestructuras deportivas.

Entre las actuaciones previstas, 
el alcalde ha mencionado la repa-
ración del vaso de la piscina del 

barrio de Santa María de Benque-
rencia, la renovación del gimna-
sio del pabellón municipal, la re-
habilitación del pabellón de San 
Lázaro y la apertura del campo 

de fútbol Paulino Lorenzo tras la 
renovación integral del césped.

Por su parte, el concejal de De-
portes, Rubén Lozano, ha seña-
lado que la exposición itinerante 

el Museo del Deporte es la pri-
mera actividad de la celebración 
de Toledo como Ciudad Europea 
del Deporte, «una plataforma para 
promover el deporte en nuestra 
ciudad». Lozano ha añadido que 
el objetivo es «movilizar el depor-
te, promover la actividad física y 
generar esa ilusión desde los más 
pequeños a los más mayores».

La exposición cuenta con ob-
jetos de gran valor histórico y 
deportivo, como una raqueta de 
Rafa Nadal, una camiseta y las bo-
tas de Fernando Alonso, el maillot 
del Tour del equipo Banesto de 
Miguel Induráin, una camiseta de 
Usain Bolt, las botas de Pau Gasol 
o el balón del mundial de Sudá-
frica firmado por Andrés Iniesta. 
Cada objeto se acompaña de un 
panel explicativo y de audioguías 
accesibles a través de un código 
QR con narraciones de grandes 
periodistas deportivos.

Santa María de Benquerencia acoge la 
exposición itinerante del Museo del Deporte
La muestra se podrá visitar en el Centro Cívico de Santa María de Benquerencia hasta el 31 de enero de 2025 en el horario habitual del centro

La muestrarecopila cerca de 200 piezas de diversas disciplinas que narran las grandes gestas del deporte.
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El Teatro de Rojas de Toledo ha 
anunciado la venta de entradas 
para cuatro nuevos espectáculos 
que formarán parte de la progra-
mación de la temporada Primave-
ra 2025. Tres de ellos se represen-
tarán en el Palacio de Congresos 
El Greco y uno en el propio Teatro 
de Rojas. Las entradas ya están 
disponibles a través de la web.

Los espectáculos que se in-
corporan a la programación son: 
‘Nada es lo que parece’, que se 
desarrollará en el mes de febre-
ro en el Palacio de Congresos El 
Greco a cargo de Dakris, el mago 
invisible, galardonado con el pri-
mer Premio Nacional de Magia. 
Un espectáculo donde habrá te-
letransportaciones, desaparicio-
nes, mentalismo, ilusiones con 
objetos del público; además de 
magia interactiva, creada para 
que cualquier espectador asis-
tente participe en el espectácu-
lo ya sea a distancia, desde sus 
asientos o en primera persona.

El segundo espectáculo del que 
se pueden adquirir las entradas 
es ‘Todos los ángeles alzaron 
el vuelo’, estreno nacional de la 
compañía La Zaranda en el Tea-
tro de Rojas en el mes de marzo, 
con texto de Eusebio Calonge y 

dirección y espacio escénico a 
cargo Paco de la Zaranda.

Con esta obra, la compañía ex-
plora el territorio más hostil de 
lo cotidiano, desde la tradición 
picaresca, con su desolador hu-
mor, cruzando la lectura social en 
busca de un sentido de elevación, 
abre la puerta a lo poético dentro 
de los sórdido, una ranura de luz 
en lo oscuro, llegando hasta otros 
limites donde se conjuga realidad 
y ficción, narración y teatro. 

El tercero de los espectáculos es 
‘The Other Side: A Pink Floyd Live 
Experience’, que se desarrollará 
en el mes de marzo en el Palacio 
de Congresos El Greco, y que está 
considerada por la crítica y por el 
público como el mejor tributo a Pink 
Floyd del país.

Por último, en abril, el grupo 
Morgan, presenta ‘Hotel Tour 
2025’ y de esta forma regresa a 
la carretera más de un año para 
presentar su cuarto trabajo de 

estudio titulado «Hotel Morgan».
Un disco con el que han querido 

crear un lugar temporal para es-
tas nuevas canciones y en el que 
cada una tenga su sitio, cuente su 
historia y sea libre en su propio 
espacio, pero cerca de las demás. 
Un lugar más de los muchos que 
formen parte de su camino y que 
les representa ahora. Es el ho-
tel desde el que saldrán a tocar. 
El lugar en el que vivirán, trasno-
charán, descansarán y soñarán.

A la venta las entradas de cuatro espectáculos 
incluidos en la programación del Teatro de Rojas
‘Todos los ángeles alzaron el vuelo’, estreno nacional de la compañía La Zaranda en el Teatro de Rojas

‘The Other Side: A Pink Floyd Live Experience’, considerada por la crítica como el mejor tributo a Pink Floyd.

El Ayuntamiento de Toledo anuncia-
ba la propuesta para la concesión de 
Honores y Distinciones de la ciudad. 
Entre las distinciones propuestas, se 
encuentran: Medalla de la Ciudad; 
para el parque Puy du Fou España; 
Hijo Predilecto de la ciudad, para 
Mariano Lozano Cid; y a título póstu-
mo para Carmen Conde Peñalosa, 
pionera en el ámbito del Derecho. 
Hija Adoptiva de la Ciudad: para 
la fotógrafa alemana Renata 
Takkenberg-Krohn; y para el pin-
tor José Ignacio Gutiérrez Lloréns. 
Concejales Honorarios: para Fer-
nando Sanz y Ángel Felpeto; Ciu-
dadano de Honor: para la deportis-
ta toledana María Tello. Además, se 
propone dedicar la plaza situada en 
la confluencia de la calle Trinitarios 
con la Bajada de Barbones a los 
Abogados del turno de oficio, y la 
Plaza del Horno de la Magdalena a 
la Asociación APANAS.

La Escuela de Arte de Toledo in-
auguró la exposición «Free Art 
XI», una muestra que reúne las 
obras de 31 artistas que se for-
maron en el centro. La exposi-
ción, que estará abierta al públi-
co hasta el 12 de febrero, incluye 
obras de escultura, pintura, ce-
rámica y fotografía.

El delegado provincial de Edu-
cación, Cultura y Deportes, José 
Gutiérrez, junto a la concejala de 
Cultura, Ana Pérez y el concejal 
de Educación, Daniel Morcillo, 
asistió a la inauguración y des-
tacó la importante aportación 
educativa y cultural de la Escue-
la de Arte a la ciudad y a la pro-
vincia de Toledo. «Es un centro 
educativo pionero en las artes 
en Castilla-La Mancha, con un 
reconocido prestigio dentro del 
proyecto educativo de nuestra 
región», afirmó Gutiérrez.

La exposición «Free Art XI» es 
una iniciativa de la Asociación 
de Amigos de la Escuela de Arte 

que se celebra por undécimo año 
consecutivo. El director de la Es-
cuela, Carlos Sánchez, y el pre-
sidente de la Asociación, José 
María Díaz Ropero, también es-
tuvieron presentes en la inaugu-
ración.

Gutiérrez invitó a la comunidad 

educativa y al público en gene-
ral a visitar la exposición, que en 
sus once años de andadura ha 
ido incrementando su atractivo. 
«Free Art es una propuesta artís-
tica que no va a dejar indiferente a 
nadie», aseguró el delegado pro-
vincial. La muestra permite con-

templar la creatividad de artistas 
consagrados con una larga tra-
yectoria, junto a creadores nove-
les que exponen por primera vez.

La exposición «Free Art XI» se 
convierte en un escaparate de 
artistas que estudiaron en la Es-
cuela de Arte de Toledo.

Más de treinta artistas muestran sus obras en esta colección que se exhibe en la sala «Matías Moreno» .

El Ayuntamiento 
de Toledo anuncia 
los Honores y 
Distinciones de la 
ciudad para 2025

La Escuela de Arte de Toledo inaugura «Free Art 
XI», una exposición que reúne a antiguos alumnos

La Diputación de Toledo ha 
puesto en marcha una nueva 
edición del Programa de Visi-
tas Culturales para las entida-
des locales de la provincia. Esta 
iniciativa, que cumple 27 años, 
tiene como objetivo impulsar y 
promover la actividad cultural en 
los municipios a través de viajes 
dentro de la provincia.

La Junta de Gobierno de la Dipu-
tación, presidida por Concepción 
Cedillo, ha aprobado las bases y 
la convocatoria para el ejercicio 
2024-2025. Este programa per-
mitirá a los ayuntamientos y EA-
TIM de la provincia organizar via-
jes culturales, que en esta edición 
serán propuestos directamente 
por los consistorios participantes.

El programa busca facilitar el 
acceso de los ciudadanos a una 
cultura de calidad y estimular el 
desarrollo socioeconómico de 
los municipios. La Diputación 
de Toledo ha destinado un pre-
supuesto de 70.000 euros a esta 
línea de subvenciones, que tiene 
como finalidad potenciar la cul-
tura en todos sus aspectos. Las 
ayudas podrán destinarse a su-
fragar los gastos de transporte, 
entradas y guías turísticos de las 
visitas organizadas por las enti-
dades locales.

Diputación lanza 
la 27ª edición 
del Programa de 
Visitas Culturales



¿No crees en el amor a primera vista? El nuevo BMW Serie 1 ha llegado para hacerte cambiar de opinión desde el primer 
giro de volante. Con un diseño renovado y el llamativo paquete deportivo M Sport Design, este modelo es una declación 
de estilo y rendimiento. 

Pero no solo te enamorará su apariencia. Su tecnología de vanguardia convierte la conducción en una experiencia que 
hacen que cada vuelta sea una declaración de amor a la carretera. 

Descubre por qué el BMW Serie 1 es amor a primera vuelta. 

BMW M135 xDrive: Consumo de combustible, promedio WLTP en l/100 km: 7,6–8,1; emisiones de CO2, promedio WLTP en g/km: 184 – 173 
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